

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Lev agraria mexicana mal interpretada en los Estados Unidos

Washington.—El informe procedente de El Paso al efecto de que se había levantado la prohibición sobre la posesión de propiedades mineras por los extranjeros en la zona fronteriza de México, se considera aquí como error en la interpretación de la sección dos de la nueva ley de tierras, mexicana.

Esta ley establece que los extranjeros pueden poseer concesiones mineras o petroleras o acciones de compañías mexicanas que posean tales concesiones siempre que el extranjero renuncie a todo derecho de apelación a su gobierno y consienta considerarse como ciudadano mexicano en todo lo que se relacione con tal propiedad.

Es precisamente esta estimulación de la nueva ley la que ha sido una de las principales bases de la protesta americana y que el Departamento de Estado considera como confiscatorio.

### El clericalismo avanza y el carlismo trabaja

No lo quiero, pero echámelo en el sombrero. Así ha dicho el pueblo, y ya estamos en plena política. Cosa extraña; nadie se preocupó de las elecciones de diputados, excepción hecha de cuatro gatos y de no pocas autoridades infidentes; y ahora todos suspiran por don Cleto o por don Carlos María.

Así son las cosas, mientras se están llenando las cajas de dinero para la propaganda, mientras se trata de fundar periódicos políticos y mientras se le hacen ojitos a los viejillos de los pueblos.

Si habrá una utilidad y es que así saldrá un poquillo de plata que está muy honda.

El nacionalismo ya está formalizando sus directivas y adhesiones.

El carlismo tiene espléndidos agentes en todos los pueblos y en abril procederá a la denominación de candidato que será posiblemente el propio Jefe de Acción.

### El sábado se reunirán los jefes políticos de esta provincia

Muchos tópicos de salubridad se necesita tratar en colaboración de los jefes políticos, que en realidad son los jefes de sanidad de los pueblos, y por eso el activo Subsecretario de Salud Pública, los ha convocado para mañana. La reunión se hará a las 9 hs. en el Ministerio respectivo.

Se van a dar varias instrucciones respecto a servicios de aguas, enfermedades reinantes y excusados. Se van a poner en conocimiento de esas autoridades cantonales las principales disposiciones sanitarias de la ley respectiva.

Aplaudimos mucho esta sugerencia y ojalá las autoridades secunden el esfuerzo del Gobierno en beneficio del pueblo. La reunión se integrará con 16 jefes políticos.

### El célebre cabecilla anyerino Buhardi se sometió al Majzen

Tetuán.—Ante el Caid Benali, hizo su presentación el famoso cabecilla anyerino Buhardi, acompañado de Suyenan y se sometieron al Majzen previas las condiciones estipuladas haciendo entrega del armamento de su gente.

En Anyera se celebró una importante junta a la que concurren los notables que se han sometido recientemente y los Jalifas nombrados por el Majzen acordaron la forma en que actuarán contra los núcleos disidentes.

El cabecilla rebelde continúa escribiendo cartas, pregonando en los zocos todas clases de patrañas encaminadas a retener los últimos secuaces de su poderío, haciéndoles ver algunas veces que llegó a la paz con Francia y otras que con España y hasta les dice que en breve nuestra nación abandonará toda la línea ocupada. Pero este juego no le sirve porque en la zona occidental los sometidos ratifican su adhesión juramentándose para ayudarse mutuamente contra la presión que ejercen los rebeldes y en el territorio de Mellilla continúan las sumisiones diarias habiéndolo efectuado ayer cuatro familias en el zoco Telezta Uladbubcker y en los lugares montañosos donde se concentran los recalcitrantes.

### Empleados para la C. plebis' citaria

Washington.—Se están terminando los preparativos para aumentar el staff de empleados de la comisión plebiscitaria de Taena y Arica, según se supo en los círculos del Departamento de Estado aquí.

El Secretario Kellogg conferenció con el Secretario de la Guerra Davis acerca del asunto, y después de la conferencia del departamento de Estado indicó que cooperaría para cumplir todas las peticiones del departamento de la guerra.

Se dice que el personal americano necesario para encargarse de las elecciones en las provincias en disputa, se reclutará principalmente en la Zona del Canal y será escogido por el Comandante General Martín, quien ha sucedido al General Laster como comandante en jefe de la zona.

### Se siguen buscando los cuadros robados a Sterbini en Florida

Miami.—Mientras la policía y los detectives privados trabajaban investigando el denunciado robo de cuadros valuados, según manifestación del que lo exhibía, en la suma de 150,000 pesos los funcionarios de la American Railway Express afirmaban que se había valuado en 5,000 pesos un embarque de cuadros que hizo Pío Sterbini para Miami a donde los envió para su exhibición y venta.

Se espera que Sterbini llegue a esta ciudad hoy para dirigir la búsqueda por los cuadros, uno de los cuales dice él que vale más de cien mil pesos.

### El Reichstag rechazó ayer una moción que atacaba el plan Dawes

Berlín.—Al iniciarse el debate sobre la declaración Ministerial, el Reichstag rechazó una moción fascista que pida al gobierno que suprimiese la aplicación de el plan Dawes y utilizarse las sumas que así se ahorrasen para mejorar la situación de los obreros alemanes.

### Colonia sin Carnaval

Colonia.—El Jefe de Policía de la ciudad ha hecho declaraciones respecto al mantenimiento de la prohibición de celebrar el Carnaval en las calles y plazas de Colonia. En efecto, no se permitirán las cabalgatas de carácter carnavalesco, ni tampoco el uso de trajes, máscaras y «confetti» en la vía pública.

Las canciones o versos de alusión carnavalesca no se tolerará. Asimismo se prohíbe llevar careta en bailes y locales públicos, y a aquellas Sociedades o entidades que organizaran fiestas o bailes no se les permitirá extenderse hasta la madrugada.

### Personales

—Hoy parte para el cantón de Siquirres el doctor don Francisco Rucavado.

—Para Abangares salen hoy a pasar una corta temporada, los jóvenes Rafael Angel Martínez y Absolón González, a los cuales les deseamos una alegre temporada.

—De Puntarenas regresó el comerciante don Elias Fauaz y sus hijas Juliete y Odalisca.

—Don Jorge Richmond y su señora acaban de regresar de Santa María y el Copey, donde pasaron una temporada.

—De Puntarenas regresará en breve doña Enriqueta de Borrásé, quien pasaba allí una temporada.

—El lunes siguiente serán los funerales de nueve días del recordado caballero don Pedro Bonafil.

—Llegó de Santa María el presbítero don Jaime Morera.

### El Gobierno informa el precio del café en Londres

Cablegrama especial recibido por la Secretaría de Relaciones Exteriores de la capital inglesa, fecha de ayer, dice que el precio último del café según promedio establecido es de 160 chelines y 9 peniques.

Las partidas más altas se vendieron a 180 chelines. Damos este importante dato a los cafetaleros.

### Se llamarán a los contratistas de la limpieza de excusados

Con la base de la delación hecha por una autoridad de distrito sobre la suciedad cometida por unos tractores de excusados que lavaban sus vasijas en pleno cauce, se va a levantar una sumaria para enjuiciarlos y cancelarles el permiso a más de multarlos. Es un poco difícil la comprobación por tratarse de servicios nocturnos, pero en todo caso se recurrirá al comprobante de los permisos visados por la policía.

### La fatalidad parece estar asociada con las pruebas de radio

Nueva York.—Una impenetrable muralla de estática ha sido el último obstáculo que ha privado del éxito a tercera prueba internacional de transmisión por radio, mientras las estaciones norteamericanas reanudan sus esfuerzos para cambiar programas con Europa.

El primer oyente de los Estados Unidos que informó haber recibido una estación extranjera fué un fanático de Nueva York, que oyó a OAX Lima. Perú. Esta estación se ha oído con mucho éxito desde que se iniciaron las pruebas.

Del Oeste, Sioux City, Estado de Iowa, informa haber oído a Moscú en los Angeles se oyeron a dos estaciones inglesas y tres sur americanas.

### Un nieto de Garibaldi contrajo matrimonio en Filadelfia

Filadelfia.—Giuseppe Garibaldi, soldado de fortuna, ingeniero civil y nieto del libertador italiano, se casó aquí con Mrs. Madelyn Alice Nicols Taylor, Garibaldi nombró como residencia suya al hotel Waldorf-Astoria de Nueva York.

Garibaldi ha tenido una carrera variada. Estuvo durante un período sirviendo en el ejército del rebelde mexicano Pancho Villa, con el grado de General. Tiene cuarenta y seis años de edad y dice que ha participado en siete guerras. En Noviembre de 1924 se vió envuelto en una cuestión de honor con el General Marini, jefe fascista en Italia debido a que protestó contra los métodos fascistas. Su hermano el capitán, Ezio Garibaldi, se casó hace tres años con Miss Hope McNicols, de esta ciudad.

El padre del novio, Ricciotti Garibaldi hijo del famoso jefe militar italiano, vive desterrado en Sur América. El también se hizo famoso por su oposición a las condiciones políticas que reinan en Italia.

### Estaciones fijas para los camiones

Se acrecenta el deseo del público de que la Comisión de Vías Públicas destine un lugar para todos los camiones a fin de que no interrumpen el tráfico en los alrededores de los bancos de Costa Rica e Internacional.

Otros piensan que cada empresa debe tener su garaje propio, pero eso es muy difícil dentro del radio urbano, pues todos los locales están tomados.

### Precio del azúcar

De nuevo se estabilizó el precio del azúcar en diciembre había sido muy variable.

Ahora se consigue de primera por partidas grandes a ¢ 14 y por sacos a ¢ 14.50 Este precio no permite darlo al detal a 15 céntimos como se venía haciendo.

Los ingenios siguen produciendo, pero no una cantidad exagerada. Como el gobierno va a suspender la compra de la marquilla se va a descender de nuevo el precio del dulce en el mes siguiente.

### España transplantada a New York mediante una ópera de Bretón

Brooklyn.—La pintoresca España de los comienzos del siglo XIX, con sus guitarras, sus típicas danzas y el brillante colorido de vestidos y mantones, fué trasplantada esta noche a Brooklyn con la representación de la ópera «La Dolores» del maestro Bretón.

La soprano Margaret Taylor quien por su bellísima voz y personalidad ha alcanzado grandes éxitos en este país, Europa y Sur América, interpretó maravillosamente el papel de la sirvienta en la posada de Calatayud.

Vincent St. John, haciendo el papel de Lázaro, el estudiante, quien finalmente obtiene el amor de Dolores, desplegó una voz admirable de dulzura y potencia. El barítono chileno Pancho Fuentes, alcanzó grandes aplausos caracterizando al derrotado rival.

Rosario Muñoz, asumió la parte de Gaspara; Ernesto Cruz hizo el «Selemino» y Agustín López fué el Patricio.

Los Hermanos Concha y Rafael Correo ejecutaron algunas danzas campesinas.

### Vida Puntarenense Gran cantidad de aparatos del cable se llevaron a Nicaragua

Se ha cumplido al fin lo que tanto se ha dicho. La All America Cables Co. Inc. acaba de despachar para San Juan del Sur un gran envío de aparatos de la estación del cable, situada en el puerto. Ciento cincuenta y un pies cúbicos acaban de ser despachados como carga en el barco Acajutla que salió el 11.

Sin embargo la oficina quedará abierta, pues es un recurso para la comunicación con Sur América cuando ocurren interrupciones.

### PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 en el Parque Morazan

- 1.—Club Sport «La Libertad», marcha Barrantes.
- 2.—Un día en Viena, obertura, Suppé.
- 3.—Leda, intermezzo, Fonseca.
- 4.—Cuentos de Hoffman, fantasía, Offenbach.
- 5.—A la luz de las estrellas, fox Sizemore

El Director  
ROBERTO CANTILLANO

### Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 ½ =
Londres	389 —
París	77 —
España	284 —
Italia	82 —
Suiza	388 —
Bélgica	92 —
Berlín	400 ½ =
Amsterdam	40 ½ =

## LOURDES

Después que la Iglesia hubo autorizado el culto de la Santísima Virgen en las rocas de Massabielle, estos rudos peñascos, hasta entonces desconocidos, adquirieron tal celebridad, que poco a poco han venido a ser uno de los puntos más frecuentados de la tierra.

La Francia, como era su deber, dió al mundo el ejemplo de esta concurrencia.

Exceptuando la Basílica que, su fe, expresiva de su arrepentimiento y devoción levantó al Sagrado Corazón de Jesús en las alturas de Montmartre, todas las grandes manifestaciones religiosas que ha realizado en el último medio siglo, han tenido a Lourdes por centro y campo.

En pos de la huella de una niña ingenua y sencilla, y respondiendo a su invitación, corrió la Francia a las orillas del Gave para llevar a ella sus homenajes y cantar su Ave María

Allí se han visto todas las clases de la sociedad francesa, pequeños y grandes, pobres y ricos, sabios e ignorantes, sin distinción de origen, fortuna o talento.

Formando así la Francia creyente como un inmenso cortejo se ha dirigido en masa hacia el país de la blanca aparición.

Ahora bien, lo increíble se ha realizado; se ha venido, se viene, y continúa la concurrencia de franceses, a la manera de una espléndida procesión sin número y sin fin. Jamás la Francia había dado un espectáculo semejante en ningún período de su Historia.

Es necesario recorrer por largo tiempo los anales de los pueblos para encontrar vestigios de semejantes multitudes, que el entusiasmo reúne a la manera que el océano amentona en sus playas los granos de arena.

Así es que este pequeño rincón de los Pirineos, perdido en otro tiempo

po y olvidado entre los pliegues de sus montañas, ha venido a ser una ciudad de gran movimiento a donde acuden muchedumbres de todos los puntos del globo.

Al mismo tiempo el culto de la Inmaculada, tal como se apareció a Bernardita, traspasando las fronteras de Francia y los límites de Europa, penetraba en las regiones del mundo más alejadas de la nación y costumbres francesas.

Por todas partes se encuentran no solo estatuas que representan a la Virgen de Lourdes, sino también rústicas grutas imitaciones de aquella en la que se dignó aparecer; vense construir en su honor numerosas capillas y aún suntuosos templos; se erigen cofradías, las cuales organizan peregrinaciones a esos santuarios, cuyo principal atractivo religioso consiste en recordar aquel cuya peana fué santificada por el ligero contacto de la blanca túnica de María Inmaculada.

### Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

### Solicitud de empleo

Persona joven, entendida en comercio, seria y de recomendaciones amplias; solicita empleo en esta capital o en el campo. Pida informes a la Agencia Mercurio.—Apartado 411—San José.

### 50 nuevas casas para la Cruz Roja

La demanda de nuevas casas de la Cruz Roja es muy grandes. Las construidas hasta ahora no bastaron, y de allí que el Consejo Supremo de esa institución haga nuevas gestiones para construir otra sección de habitaciones.

Se sabe ahora que la Pacific Lumber Co cuyo gerente es Mister Wolf facilita la nueva operación. Serán otras 40 casas cada una de 1800 colones

A la vez las nuevas construcciones, y las actuales serán dotadas de inodoros de porcelana para lo cual se introducirán 150

La inauguración de ese barrio será el 19 de Marzo.

### El incendio de Puntarenas

Informes del puerto nos dicen que el comentario lugareño sigue extendiéndose alrededor del último incendio ocurrido en el negocio llamado La Colmena. Alrededor de este siniestro que ha dado pérdidas por más de 30,000 colones, se ha señalado un culpable que ha ejercitado una venganza personal. El juez instructor está perplejo, pues hasta la política se ha introducido en la sumaria para dañar a uno de los regidores porteños

### El Dr. Montero insiste en que si hay tifoidea

Parece que el Dr. Montero ha declarado a la Sanidad más de una docena de casos tenidos por tifoidea. Mediante el examen microscópico si se comprobó que 2 eran realmente de tifoidea maligna

¶ Pero la Sanidad ha afirmado por declaración que emitió la Comisión la semana pasada, que solo dos han sido los casos peligrosos.

Asegura el Dr. Montero que en el Cantón de Mora hay casos en tratamiento perfectamente comprobados.

## Donde se festejó ayer a la Virgen de Lourdes

La Virgen de los franceses merece en Costa Rica gran culto y está pasando a la categoría de culto nacional. En esta ciudad hubo un gran regoejo en La Merced, pues la misa, el rosario, todo fué de primera y el entusiasmo de los vecinos grandísimo, habiendo habido derroche de música y de juegos de artificio.

En Montes de Oca hubo fiesta en el distrito de Lourdes, situado al Este de San Pedro, y donde se construye un templo.

En Desamparados, como también hay gruta, hubo también misa especial.

En Heredia existe una de las grutas más grandes y artísticas y en

ella se celebró misa. La cantidad de fieles que asistieron fué muy llamativa, y Mons. Benavides debe estar muy satisfecho de la organización que dió a estos sucesos.

En Santa Ana, el Sr. Cura tiene listo un gran programa que recibió cumplida interpretación

En Naranjo la solemnidad tuvo el carácter de verdadera fiesta popular y el número de visitantes fué extraordinario.

En San Antonio de Belén hay una linda gruta y Nuestra Señora de Lourdes fué muy reverenciada.

Casi esa festividad revistió el carácter de día de fiesta en todo el país, y ello debe llenar de honda satisfacción al Clero.

## A LOS PRODUCTORES DE DULCE

Estando para agotarse la partida correspondiente del Presupuesto, la Fábrica Nacional de Licores suspenderá la compra de dulce el día sábado 20 de los corrientes.

Administración General de Licores

## DE SAN ANTONIO DE BELEN

Tanto se está diciendo de la Municipalidad, por la rebaja de sueldos acordada, que el asunto bien merece los honores de éste travieso noticiero. Y para no mentir, especialmente ahora que la Cuaresma se avecina, le pedimos una entrevista a nuestro guapo Presidente Municipal don Villo Sánchez

—Es cierto,—le preguntamos,—que ustedes están atornillando a los pobrecitos servidores del Ayuntamiento; que la Jefatura Política se les ha venido encima y que hasta el Gobernador les puso un par de banderillas de a cuart?

—Todo es verdad—nos contestó—pero hasta cierto punto. Sin embargo, el polvazal levantado ya está pasando aventado por la razón que nos asiste y un ideal que nos inspira.

Efectivamente rebajamos los sueldos, y en eso estuvimos de acuerdo los empleados, menos una golondrina que se propuso hacernos el verano. Y vea si tenemos razón: por falta de recursos sólo podemos gastar en obras que beneficien a la comunidad y otros servicios inaplazables, la cantidad de ₡ 2677 99; y en cambio, para sueldos de empleados nos damos el lujo de invertir ₡ 3 564,00 y para libros de contabilidad y otros útiles de oficinas, ₡ 581,00.

Las entradas anuales calculadas suman únicamente ₡ 7.122 99. Qué le parecen a Ud, esas cifras?

Nuestra intención es ésta: afron-

tar muchos problemas que tenemos de frente, a lo menos economizar para que otra Municipalidad los aborde. La cañería de La Rivera es algo a que se le debe meter el diente; lo mismo hay que hacer con la cañería de La Asunción. Y ahora no le hablo de calles y caminos, de acequias y de puentes en desamparo!

Nos habló el Presidente Municipal, Sr. Sánchez, de otros asuntos tan claros y tan fáciles que tiene redondeados, que prefiero dejarlos para luego.

Como caído del cielo nos ha llegado el Padre Sanabria. Tan pocos días tiene de estar con nosotros y ya dicen todos: ¡Lo queremos mucho! Felicitamos al Padre Weber por el acierto en elegir su sustituto.

Quién no se complace viendo tantos bienes que el Sacerdote le dispensa?

NOTICIERO BELEMITA

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono 490 N

# MÍRELO



¡Es algo que Ud. no ha visto nunca! ¡Es una innovación de gran trascendencia! ¡Es un buen amigo que viene a librarlo de incomodidades y peligros!

Hasta hoy, cuando Ud. ha ido a comprar Aspirina al por menor, se ha expuesto a recibir dos tabletas viejas, pasadas, sucias y sin la Cruz Bayer. De ahora en adelante, gracias a este nuevo sistema, va Ud. a recibir en un sobre transparente, limpio, higiénico y herméticamente cerrado y sellado, dos Tabletas Bayer de Aspirina absolutamente legítimas, frescas y puras, que nadie toca desde que salen de la fábrica, y que conservan su completa eficacia original. Esto es lo que para Ud. significa el

"SOBRE BAYER,"

es decir, una perfecta garantía de legitimidad, limpieza, higiene y eficacia. Toda persona cuidadosa y culta tiene que considerar el SOBRE BAYER como un feliz hallazgo. Por eso MIRELO bien ahora y cuando vaya a comprar una dosis de Aspirina, exíjalo. ¡No reciba más tabletas sueltas! Eso es anticuado, feo y peligroso. Pida siempre un

"SOBRE BAYER"

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERÍA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

# Noticias de Centro América

## Manera de conservar como nuevos los muebles barnizados

Ocotapeque 9.—Acaba de llegar el correo nacional y entre la correspondencia que han traído está el periódico que Ud. dirige en el cual hemos leído las noticias que son de fecha treinta del mes pasado remitieron de esta ciudad relativas a la revolución, que injustificadamente le hace al Gobierno el General Ferrera en compañía de los indios en Intibuca; en ese sentido puedo asegurar a usted que como ya se publicó en la prensa, que esta ni ninguna otra plaza de la República está en poder del General Ferrera, extrañando que un rotativo como el Diario Latino se deja sorprender con las noticias falsas máxime tratando desprestigiar de esa manera tan ridícula.

El actual orden de cosas que dirige el Gobierno de I.Dr. Paz Barahona está legalmente reconocido por todos los Gobiernos, que le dispensan francas y leales relaciones. No creo demás manifestarle que terminada esa pequeña revuelta de los referidos individuos y en mi carácter de Comandante de Departamento estoy propuesto en esta frontera de mantener en todo acto el imperio de la ley garantizando el comercio y tranquilidad a todo elemento honrado. Obsecuente servidor, J. Abraham López, Comandante Departamental.

Guatemala.—El Director General de Agricultura creyó de poca importancia el apareamiento en Estados Sureños Mejicanos de la Fama y Ketaraga que son hongos endémicos en nuestros propios cafetales de fácil neutralización, otra

cosa hará la terrible broca Brasileña y el arcerus nasciculatus, que ya una vez apareció en el Huleo, procedente de Colombia. Por estas razones prohibese la importación de sacos usados. La Salubridad declaró solo cuatro viruelas en Motenango y de San Cristóbal, formaron un total de 8 atacados actualmente en Totonicapán en donde todo el año pasado reinó viruela.

El doctor Radoman Pracanik dará ante esa Asociación estudiante una conferencia sobre nuestro tratamiento Posiánico, o influencia de auto sugestión y Tropocitos.

La policía prohibió que los coches de punto se estacionen en el Parque Central, donde en ese lugar hay gran descontento entre los propietarios.

Un redactor del Diario Centro América, aseguró en días pasados que el Ministro de Honduras Lainez había hablado de reclutamiento en Esquipulas para revolucionar en Honduras, lo cual dió margen para que Mtro. Lowenthal se dirigiera al representante Hondureño, quien niega haberse referido a lo que atribuye; periodista insiste su acerto.

Epilepsia de muerte es calificativo que aplica un corresponsal a la pelea de la Esperanza, entre los revolucionarios ferreristas y tropas del Gobierno.

Se están distribuyendo ciento diez y seis mil dosis de Fildidi, alimentos producidos en Institutos de vacuna.

La Compañía de Alta Comedia de Mercedes Navarro trabaja con éxito en el Teatro Renacimiento.

Hoy plétóricos espectáculos públicos para todos.

El Ministro de Relaciones suscribió condiciones mediante las cuales Guatemala se adhiere a su proyecto.—Excelsior.

Sonsonate 10.  
Ha sido muy sentida aquí la muerte del Gral. Valentín Amaya, acaecida en Santa Marta.

Dícese que el Chapitán invadió fincas en esta jurisdicción.—Heraldo de Sonsonate.

San Salvador.  
Hoy en la noche dará el Lic. Rodríguez Beteta una conferencia con proyecciones de cinematógrafo.

El 15 del corriente saldrá para Santa Ana y Abuchapán el Sr. Presidente.

Hoy se efectuarán los funerales del Gral. Valentín Amaya, ex-Ministro de Guerra.

Falleció ayer la distinguida matrona doña Dolores Paguaga vda. de Guillén.

Samuel D. Winson, Cónsul del Salvador en San Francisco de California se fué para aquel lugar.

La dirección artística prepara dos festivales que se efectuarán el primero en el Parque Principal y el segundo en el Palacio Nacional el primero de marzo.

**CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA**  
a ¢ 2.00, ¢ 3.00 y ¢ 4.00  
De venta en "El Aguila de Oro"  
PUJOL HNOS.

### Exámenes de maestros por la Junta Calificadora

El lunes serán los exámenes de los maestros aspirantes que se preparan para obtener su diploma. El grupo más numeroso es el elemental, del cual hay como 20 candidatos. Del superior son como ocho y unos 10 para ramos especiales.

La mayoría se han preparado bajo la dirección de don Abel Fernández, quien durante las vacaciones ha abierto una academia particular.

El ejercicio escrito se iniciará a las 8 horas y los maestros llevarán recado de escribir, pues resultaría un gasto muy crecido para el gobierno proporcionar unos blocks de papel y unos 30 tinteros con sus respectivas plumas.

Los muebles, como todo lo demás contenido en una casa, requieren cuidado especial para que siempre se vean lo mejor posible.

La decoración de una habitación pierde mucho cuando los muebles están raspados o manchados y esto ocurre muchas veces porque el ama de casa no sabe como remediarlo. El enviarlos a una mueblería a arreglar, costaría mucho más de lo que una está en la posibilidad de gastar y ocasionaría más trabajo; así es que en este caso lo mejores arreglarlos en su mismo sitio para lo cual me permito dar algunas ideas de cómo se pueden los muebles y marcos barnizados restaurar a su apariencia de nuevos.

En algunos casos las causas de las manchas deben ser conocidas antes de aplicar el remedio con éxito; por ejemplo cuando la madera se mancha con alcohol se necesita usar un tratamiento especial. Estas manchas se hacen en las superficies barnizadas, por muchas causas; puede derramarse un poco de agua de tocador o perfume sobre la cubierta o caer alcohol de la lámpara en que se calientan las tenazas, etc.

La fórmula para quitar estas manchas es la siguiente: primeramente se frota con un lienzo hasta que quede perfectamente seca y después se aplican estos ingredientes que antes hayan sido bien mezclados y embotellados:

Alcohol, media onza; aceite de limón, dos onzas; barniz de goma, una onza; agítense bien esta mezcla y póngase una poca en un lienzo suave, frotándose la mancha hasta que se evapore completamente.

Si a la primera aplicación no desaparece la mancha, repítase la ración una o dos veces más. El aceite de limón contenido en la fórmula es una de las substancias mejores para dar lustre y pulir

los muebles y el barniz de goma les da un excelente acabado.

Algunas cubiertas de muebles que son muy pulidas, muchas veces toman apariencia opaca; en esos casos el mejor medio para que recuperen su lustre es acroarles un fierro plano caliente teniendo cuidado de no acercarlo demasiado para que la cubierta no se vaya a dorar. La madera sólo debe tibiarse y estando así debe frotarse vigorosamente con una franela o pedazo de gamuza. Si esto no da el resultado apetecido, úsese la fórmula antes indicada omitiendo el alcohol.

Para quitar las raspaduras insignificantes en los muebles barnizados, bumedézcase un lienzo en naftalina y frótense las marcas. El aceite de naftalina oscurecerá las raspaduras y las hará invisibles.

Estos remedios son tan sencillos y fáciles de obtenerse que toda ama de casa está en la posibilidad de usarlos en la forma recomendada y los resultados serán indudablemente satisfactorios.

### RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran.ía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a Lacelona.

### Fiestas en Santa Ana

Ayer se verificó en el vecino cantón la gran fiesta de N. Sra de Lourdes que resultó un verdadero acontecimiento, habiendo muchísima asistencia de toda la localidad. Predicó el Presbítero don Manuel Zavaleta y la gruta fué muy visitada.

### CASA FAMILIA (PENSIONADO) EN HEREDIA

Especialmente para NORMALISTAS

Las hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia, una CASA-FAMILIA (Pensionado) para Normalistas. De sumo interés para los padres de familia.

Pida prospectos.

La Superiora

### Próximo el curso lectivo de 1926 LA LIBRERÍA ESPAÑOLA de María y. de Lines

pone en conocimiento de las Juntas de Educación y de los padres de familia que acaba de recibir un grande y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milímetros, rayado común, música, dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escolares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y el SÍLABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza

### FOLLETIN N° 9

Discurso de recepción pronunciado por Juan Donoso Cortés en la Real Academia Española el 16 de Abril de 1848

### LA BIBLIA

(Continúa)

Y sin embargo, señores, para conocer a la mujer, por excelencia, para tener noticia cierta del encargo que ha recibido de Dios; para considerarla en toda su belleza inmaculada y altísima; para formarse alguna idea de su influencia santificada, no basta poner la vista en aquellos bellísimos tipos de la poesía hebrea, que hasta ahora han deslumbrado nuestros ojos y han embargado nuestros sentidos dulcemente.

El verdadero tipo, el ejemplar verdadero de la mujer no es Rebeca, ni Débora, ni la esposa del cantar de los cantares, llena de fragancias como una taza de perfumes. Es necesario ir más allá, y

subir más alto; es necesario llegar a la plenitud de los tiempos, al cumplimiento de la primitiva promesa: para sorprender a Dios formando el tipo perfecto de la mujer, es necesario subir hasta el trono resplandeciente de MARIA. María es una criatura aparte, más bella por sí sola que toda la creación: el hombre no es digno de tocar sus blancas vestiduras: la tierra no es digna de servirle de peana, ni de alfombra los paños de brocado; su blancura excede a la nieve que se cuaja en las montañas, su rosicler al rosicler de los cielos; su esplendor al esplendor de las estrellas. María es amada de Dios, adorada de los hombres, servida de los ángeles. El hombre es una criatura nobilísima, porque es señor de la tierra, ciudadano del cielo, hijo de Dios; pero la mujer se le adelanta y le deslustra y le vence, porque María tiene nombres más dulces y atributos más altos. El Padre la llama Hija, y la envía embajadores: el Espíritu Santo la llama Esposa, y la hace sombra con sus alas: el Hijo la llama Madre, y

hace su morada de su sacratísimo vientre; los serafines componen su corte; los cielos la llaman Reina; los hombres la llaman Señora; nació sin mancha, salvó al mundo, murió sin dolor, vivió sin pecado. (1)

Ved ahí la mujer, señores, ved ahí la mujer; porque Dios en María las ha santificado a todas: a las vírgenes porque ella fué Virgen; a las esposas, porque ella fué Esposa; a las viudas, porque ella fué Viuda; a las hijas, porque ella fué Hija; a las madres, porque ella fué Madre. Grandes y portentosas maravillas ha obrado el cristianismo en el mundo; él ha hecho paces entre el cielo y la tierra; ha destruido la esclavitud; ha proclamado la libertad humana y la fraternidad de los hombres; pero con todo eso, la más portentosa de todas sus maravillas, la que más hondamente ha influido en la constitución de la sociedad doméstica y de la civil, es la santificación de la mujer, proclamada desde las alturas evangélicas. Y cuenta, señores, que desde que Jesucristo

(1) ¿Habrá quien leyendo tan hermosas palabras no se sienta inclinado a amar a María? (Nota de E. T.)

habitó entre nosotros, ni sobre las pecadoras es lícito arrojar los baldones y el insulto, porque hasta sus pecados pueden ser borrados por sus lágrimas. El salvador de los hombres puso a la Magdalena debajo de su amparo; y cuando hubo llegado el día tremendo en que se anubló el sol y se estremecieron y dislocaron dolorosamente los huesos de la tierra, al pie de su cruz estaban juntas su inocentísima madre y la arrepentida pecadora, para darnos así a entender que sus amorosos brazos estaban abiertos igualmente a la inocencia y al arrepentimiento.

Ya hemos visto de qué manera el sentimiento religioso y del amor, y la noticia completa o desfigurada de la divinidad y de la mujer sirven hasta cierto punto para ponernos de manifiesto las diferencias esenciales que se advierten entre la poesía bíblica y la de los pueblos gentiles. Solo nos falta ahora, para dar fin a este discurso, que va creciendo demasiado, poner a vuestra vista, como de relieve, la incommensurable distancia que hay entre las constituciones políticas de los pueblos más cultos entre los antiguos y la del pueblo hebreo, depositario de la palabra

revelada; y el diverso influjo que esas distintas constituciones ejercieron en la diferente índole de la poesía gentilica y de la hebrea.

Ya he manifestado antes, y confirmo ahora mi primera manifestación, que las fuentes de toda poesía grande y elevada son el amor a Dios, el amor a la mujer, y el amor al pueblo; de tal manera, que la poesía pierde las alas con que vuela allí donde los poetas no pueden beber la inspiración de esos manantiales fecundos, en esas clarísimas fuentes. Para que existan esos fecundísimos amores, una cosa es necesaria: que sea conocida la divinidad con toda su pompa, la mujer con todos sus encantos, el pueblo con todas sus libertades y todas sus magnificencias; por esta razón, allí donde se da el nombre de Dios a la criatura, de mujer a una esclava, de pueblo a una aristocracia opresora, puede afirmarse sin temor de ser desmentido por los hechos, que la poesía con toda su pompa y majestad no existe, porque no existen esos fecundísimos amores.

Continuará

## Marítimas

Puntarenas, 10

Ayer a las 18 hs. zarpó para San Juan del Sur el vapor norteamericano Corinto de 1161 toneladas, 74 tripulantes, Capitán T. K. Oaks y despachado por F. J. Alvarado y C<sup>o</sup> Pasajeros: Fray Franco Meusa, Fray Jaime de Igualea, G. A. Gloutier, Humberto Alvarez, Francisco Prado, Martín Puig, Pietro Fabri, Max Mercado, Manuel León L., José Amadeo Arce para Corinto. Manuel García, Enrique J. Noye, Carlos Marín Obando para La Unión Stanley J. Dyer, Justo Oveis para La Libertad. Carga: 1152 sacos de café para San Francisco con 17,683 libras, una caja de películas para San José de Guatemala. Correspondencia 15 sacos, 5 paquetes.

Hoy a las 9 horas zarpó para Cristóbal C. Z. el vapor francés Iowa de 4265 toneladas, 47 tripulantes, capitán E. Curue y despachado por F. J. Alvarado C<sup>o</sup> Sin pasajeros. Carga 1882 sacos de café para Londres con 119981 kilos, 1085 sacos de café para Hamburgo con 71290 kilos, 908 sacos de Brasil para Bristol, con 5713 kilos. Sin correo.—A. Delgado, Cap. de Puerto.

Puntarenas 11

Ayer a las 16 horas zarpó para San Juan del Sur el vapor inglés Acajutla de 654 toneladas, 56 tripulantes, capitán R. Linaker, despachado por Felipe J. Alvarado C<sup>o</sup> Pasajeros: Francisco Uribe, León Mizrahil para Corinto, Anita H. de Kelly, Abad Guerra, Indalecio Ordonez para San Juan del Sur. Carga 28 bultos, aparatos cable para San Juan del Sur con 151 pies cúbicos, 43 sacos cacao para Acajutla con 2795 kilos, sin correo.

## Fuertes multas a los boyeros

Con mucha frecuencia los boyeros se suben a sus carretas y se duermen o se ven expuestos a los atropellos de los camiones por no ir al frente de sus semovientes. El código fiscal castiga con pena severa esta falta y por eso los guardas imponen multas a los delincuentes.

Con todo y eso, el descuido sigue y el gobernador se vió precisado a telegrafiar a los jefes políticos y agentes de policía para que apliquen la más severa multa a los desobedientes.

Todo boyero debe marchar al frente de su yunta.

## Nueva York

Es actualmente la mayor ciudad del mundo. Su población asciende a seis millones de habitantes, por sus calles interminables circulan diariamente 3000 trenes subterráneo y aéreos que transportan unos 2 000 000 de pasajeros. Por el correo circulan 10 000 000 de cartas y pliegos. En los tranvías suelen viajar anualmente de 400 a 500 millones de personas. En un solo día se negociaron en la Bolsa 8 000 000 de acciones.

En el cruce de la 5<sup>a</sup> Avenida con la calle 42, la "Puerta del sol" de Nueva York, pasan 110 800 vehículos por día, casi todos automóviles.

Los periódicos son verdaderos libros, sobre todo los números dominicales. Estos constan de 120 páginas, de las cuales 45 se dedican a anuncios que producen al año de 100 a 150 000 dólares diarios.

## Santoral

**Viernes 12.**—Santa Eulalia de Barcelona, virgen y mártir y santos Mellesio y Floro.

**SANTA EULALIA, VIRGEN Y MARTIR**

Nació Santa Eulalia en la ciudad de Barcelona, de padres nobles, los cuales la criaron con mucho cuidado: era cristiana, y vivía retirada en una heredad cerca de la ciudad. Siendo ya de catorce años, hermosa y honestísima doncella, y habiendo llegado a su noticia la impiedad con que el cruel Daciano derramaba la sangre de los cristianos, salió en secreto de casa de sus padres y se fué al tribunal del tirano a quien reprendió la barbarie y crueldad que usaba contra los cristianos. Asombrado el malvado presidente al ver una doncella tan tierna hablar con valentía, quiso saber quién era, y la santa le respondió que era sierva de Jesucristo, Rey de los Reyes. Irritóse el tirano, y la mandó azotar cruelmente; pero cuanto más la herían, más constante y alegre padecía, diciendo: Mi Dios me conforta y no siento vuestros tormentos. Después de haber ejecutado en ella todo género de martirios, y de llevarla desnuda por la ciudad y degollarla en el campo, voló su purísima alma al Cielo en forma de paloma el 12 de febrero, año del Señor de 304.

### ¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la **PREPARACION de WAMPOLE** se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

# CARTAGO AL DIA

### Hogar de duelo

Cuando apenas asomaban los primeros albores de una juventud robusta y lozana empezó a flamear la bandera de luto que hoy cobija un hogar lleno de ilusiones y de esperanza. Don Jorge Coto llora la desaparición de un fiel compañera, que deja para recuerdo inolvidable un robusto retoño, quien es el encanto de Jorge.

Elena Murillo de Coto envía desde la región empírea el último adiós a sus dolientes. Y este portavoz del «Correo Nacional» se asocia al dolor que embarga a la familia Coto Céspedes.

### El paludismo

En el paludismo la infección tiene su origen por introducirse en el organismo los protozoarios que hacen vida parásita en los glóbulos rojos de la sangre, conocidos en la ciencia desde 1878 con el nombre de Haemaphysba Laverani, el cual hace alusión a los movimientos amibóideos de que están dotados. Dichos hematozoarios hemamibas no completan su evolución en la sangre humana, sino que para transformarse y propagarse necesitan vivir en el cuerpo de mosquitos, muy comunes en los sitios pantanosos, llamados Anopheles claviger, donde no sólo viven, sino se multiplican o reproducen, ya por fecundación ya por esporas. Las esporas que provienen del huevo se las encuentra en las glándulas salivares del mosquito, y éste es el que las inocula al hombre cuando fija la trompa para chuparle la sangre. Este es el modo común de propagarse dicha enfermedad. Para evitarla, o hay que destruir el mosquito o impedir que inocule las esporas, o tomar medidas preventivas del desarrollo del hematozoario una vez introducido en el organismo.

### Casa de Salud

La Clínica del Dr. José Angel Coto cuenta con salones espaciosos destinados para enfermos que concurren en demanda de los auxilios profesionales del prestigiado galeno.

Cuenta además con servicio esmerado de enfermeras tituladas en la escuela Max Peralta.

### Funeraria

Pronto darán comienzo a la construcción de un hermoso y elegante edificio que la culta sociedad obrera destinará para funeraria. Ya se están cristalizando los sueños dorados de la clase obrera la que después de inauditos esfuerzos ha podido llegar a la meta de sus aspiraciones.

### Ejemplo

Damos las gracias al señor Comandante de Plaza, que generosamente atiende las indicaciones que se le hacen por medio de la prensa. Lo que recomienda del señor Sáenz como empleado público que sabe cumplir en todos sus actos de autoridad.

### Visitante

Tuvimos el gusto de saludar a don José Hernández Sánchez, Procurador Judicial, quien vino a pasar una corta temporada al amparo de su familia y apreciable esposa doña María de Hernández.

### Temporada

Don José Joaquín Dittel, secretario del Juzgado Civil de esta Provincia, pasa la quincena de vacaciones en la ciudad de Turrialba, en compañía de su señora y familia.

Que le aproveche.

Corresponsal

## LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinos varios gruesos llantas para carret y ejes bocinas para carreta tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc.

pinturas Al bastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS

belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, e Material de barro Beiga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.



Casa establecida

en 1893

TELEFONO N 11

Rivera & Cía

Suscríbase a este diario

TIP. DE SAN JOSE

**Dr. Herdocia**  
MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

### Hay escarlatina en Alajuela

Las altas autoridades sanitarias tienen noticia del apareamiento de un caso de escarlatina en la ciudad de Alajuela: Siempre quedan por allí brotes de estas pestes que no deben causar gran alarma, pues el tiempo es bastante seco.

Se va a hacer una investigación minuciosa y procurar el aislamiento para que la enfermedad no se propague más. Por suerte hay en el país suficiente número de inyecciones, pero en todo caso no sería malo que la municipalidad de Alajuela mantuviera por ahora un depósito de sueros.

### Más que Napoleón

Cuentan de Napoleón III, que visitando una famosa Catedral antes de ser emperador de los franceses, quedóse parado y absorto delante de un cuadro que representaba a San Francisco de Asis en Oración.

—¿Qué está usted pensando?—le preguntó el que le enseñaba la iglesia.

—Fue pensando—replicó Napoleón— que este general, con su cordón y su sayal, ganó más batallas y dominó más pueblos que mi tío con todos sus ejércitos.

## CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a **¢ 16.75 el barril**

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visi nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA